POLÍTICA Y SOCIEDAD

España firma el convenio del Consejo de Europa de lucha contra el tráfico de órganos



- — SANTIAGO DE COMPOSTELA 25 MAR, 2015 - 6:06 PM

La inauguración de la Conferencia Internacional contra el Tráfico de Órganos, que se celebra en la ciudad coruñesa de Santiago de Compostela, ha servido para plasmar la adhesión de España al Convenio Internacional contra el Tráfico de Órganos promovido por el Consejo de Europa, el cual integra a un total de 14 países.

Este acto, que contó con la participación de, entre otros, el ministro de Sanidad, Alfonso Alonso; su homólogo en Justicia, Rafael Catalá; el secretario general del Consejo de Europa, Thorbjørn Jagland; y el presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, ofreció un mensaje de vídeo de la directora general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Margaret Chan.

Según expuso el titular de la cartera sanitaria del Gobierno, debe haber "tolerancia cero" contra el tráfico de órganos, por lo que es necesario "analizar cómo prevenir y luchar de forma más eficaz contra el tráfico de órganos". En ello, España ejerce un "papel pionero", manifestó al tiempo que añadió que "es líder en trasplantes de órganos" y contribuye, "con su modelo y con su ejemplo, al desarrollo de legislaciones contra el tráfico de órganos en todo el mundo"

Busca "la protección de las víctimas"

Ahondando en el convenio firmado, al que pueden sumarse todos los Estados, sean o no miembros del Consejo de Europa, Alonso explicó que "es el primer tratado internacional para combatir este tipo de delitos". A su juicio, supone "un paso decisivo" en esta lucha, ya que busca "la prevención y la lucha contra el tráfico de órganos humanos, la protección de las víctimas y el fomento de la cooperación nacional e internacional en este ámbito".

El máximo responsable de la Sanidad española sostuvo en este sentido que "obliga a los Estados firmantes a establecer como delito la extracción ilícita de órganos humanos procedentes de donantes vivos o fallecidos y su uso para trasplantes o para otros fines, y otras acciones relacionadas". Además, contiene medidas encaminadas "a asegurar la transparencia de los sistemas nacionales de trasplante de órganos y garantizar un acceso equitativo a los trasplantes de órganos", declaró Alonso, que concluyó afirmando que el Código Penal "establece sanciones de hasta 12 años de cárcel y dispone de una serie de artículos destinados a prevenir el delito y a proteger a sus víctimas".

Día Nacional del Trasplante

Esta jornada coincidió con la celebración del Día Nacional del Trasplante, motivo por el que organizaciones como la Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR) se manifestaron en relación a este aspecto. De esta manera, el representante de la misma, el doctor Andrés Varela, destacó que, "durante el año 2014, en España se realizaron un total de 262 trasplantes pulmonares". Además, subrayó que la donación en asistolia "se perfila como la solución más eficaz ante la escasez de órganos".

El Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA), de una parte, y la Asociación Española de Afectados por Linfoma, Mieloma y Leucemia (AEAL), el Grupo Español de Pacientes con Cáncer (GEPAC), y las federaciones nacionales de Asociaciones para la Lucha Contra las Enfermedades del Riñón (ALCER), de Enfermos y Trasplantados Hepáticos (FNETH), y españolas de Trasplantados de Corazón (FETCO) y de Fibrosis Quística (FQ), de otra, destacaron la labor de los profesionales en materia de trasplante de órganos. Así, mientras el primero subrayó "el papel clave de Enfermería en la concienciación para la donación de órganos", el resto promovió una jornada informativa en la Real Academia Nacional de Medicina (RANM) con el patrocinio de Astellas Pharma, y con el objetivo de poner de relieve la labor de los sanitarios.

Por último, la Clínica Universidad de Navarra informó de que la tercera semana del mes de marzo "batió un récord de trasplantes", ya que en 24 horas llevó a cabo un total de seis cirugías para implantar seis órganos a otros tantos pacientes. Además, indicó que "llegaron a coincidir, de forma simultánea, las cirugías de cuatro de los trasplantes".

1 de 2 25/03/2015 19:53